Grégory Dellicour : au cœur du passé de Genappe

Comment préserver et moderniser une maison de maître de 1920

 Ma maison, mon architecte a mous vous présentons une

économique désaffecté. Même tantielles ont été apportées à l'ensemble, l'architecte Grégo-NATHALIE CORBAUT

n 1920, la famillo Ameys, connue de tous à Genappe pour commerce grains, fait construire teur », une conciergerie et des encrepôts: d'une superficie de plus de 1.500 m², répartis sur trois étages. Des cartes postales de l'époque présentent les éta-blissements Ameys comme un

la région. Si le grain est une des matières premières que le négociant achèse aux fermiers coin, son commerce porte également sur le charbon, les enerais et d'autres denrées aliil y a peu, arrivaient encore les rails des trains oui permettaient C'est en 1999 que la famille

Dellicour est mise au courant, ce site désaffecté depuis de nombreuses années. En réalité, expli-Grégory Dellicour etions à la recherche d'un lieu de ler, moi et mon frère, afin d'y implanter nos activités respectiet l'entreprise de chauffage et de ment c'est toute la famille, y compris nos parents, qui a emménago sur le site, lequel, il est vrai, pré-

Lorsque Grégory Dellicous matre ans, les différents bâtients sont dans un état lamentamusicien visiblement fantaisiste, n'avait pris aucun soin de ce patrimoine. La conciergerie, située à front de rue, était dans un tel état au'il a fallu l'abattre. Il faut dire maison de maître, elle était dans



ment. Sans electricité, sans chaufface, habité un temps par des squatters qui faisaient du feu à même le sol pour se réchauffer, le bâtiment était gorgé d'eau. Plusieurs corniches n'étant plus raccordées, de nombreux murs préentaient d'énormes taches d'humidité. Les planchers étaient pan dolés. Dans une des pièces, le propriétaire, lorsqu'il habitait encore la maison, avait installé un studio de musique. Pour isoler la pièce sur le plan sonore, il avait recou-

_La phase

a été précédée de travaux de rénovation vert les murs et les planchers de

nombreuses couches successives dont du plastique à bulles. Lorsches, nous avons trouvé des moi sissures et des champignous dans les planchers et dans les gitages. Il a failu traiter le tout et renforcer

Dans le même temps, la con ciergerie a été remplacée par goureusement identique à celle qui s'y trouvait au prealable. De été conçue dans le respect de l'ensemble architectural em pruntant par exemple les bri ques rouges de parement utili sées pour le corps de bâtiment principal et faisant l'un ou autre clin d'œil à ce demier.

avec, à l'étage, des plafonds as-sez hauts et des portes de un état très avancé de délabre-

> La maison du directeur, pièce maîtresse de ce site désaffecté d'une superficie de 400 m² (hors caves et grenier), abrite aujour dhui deex menane 15de a d'nui deux menages. L'idee à donc été d'y ajouter des annexes sur chaque flanc du bâtiment. afin d'agrandir sur deux étages pos de ces deux annexes, il allas de soi qu'il fallait utiliser des bri tres en pierre jaune. J'ai égale ment poussé le souci du détail en

plaçant dans les toitures des an-nexes, des fenêtres en oxil-deboruf, comme celles de la toitura principale. Ce qui m'a valu bien tion. Le tout a été vraiment fléchí pour préserver l'unité. Ur pari réussi quand on envisage Youilibre très réussi du nouve

Cette phase d'azrandisses de la maison de maître a été des, celles-ci ont été hydroblées, permettant de retrouver la couleur sanz de bœuf des bri ques d'origine. Le tout a été recointové dans la même teinte. La du côté gauche, ont également été sablés, afin d'harmonises

apparence avec le reste du

but, et qui n'ont jamais été distri bués. Tous ces travaux de rem blais ont permis l'aménagement le bâtiment à front de rue et la

site. Il a évalement falla dévarer

le terrain : les rails de train, le

quai de débarquement, des débris

A l'intérieur, ce sont tous les

de toutes sortes, des blocs de bé ton des croix de cimetière (1), des ces de séjour, peintures à la ca collecter is no one trop done over charme de cette maison d'autre fois, en alliant modernité et tra

nel, lorsque ses clients lui de

plafonnages qui ont été refaire

Grégory Dellicour, rue Château e Lothier, 2, 1470 Genappe el.: 0475/86 22 10, e-mail

Un architecte qui met la main à la pâte

e chantier fut, pour Grégory Dellicour, l'une de ses premières réalisa tions à la sortie de ses études d'architecture. Un chantier

au cours duquel il a participé ment contre Thumidité, pose dire que l'architecte, égale-ment maître de l'ouvrage, a mis la main à la pâte.

Ce fut là une première prise de contact avec des entrepre neurs locaux et de nombreux corps de métier, tous original res des environs. En tant qu'ar chitecte, il est important de te

nir compte de leurs contraintes ver est sans doute d'y avoir été soi-même confronté, en relevan

Et même si, aujourd'hui Grégory Dellicour s'est quel que peu éloigné sur le plan massif), il reconnaît que ce chantier-là lui a permis de ren trer de plain-pied dans son mé tier, en lui donnant une expé